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ЖКХаос
МОДЕМ КАК ПРЕПЯТСТВИЕ НА ПУТИ
ПРОГРЕССА
Почему жители «китайской стены» не платят
за тепло по счётчику? 

ЧЧИИТТААЙЙТТЕЕ  ВВ  ННООММЕЕРРЕЕ::

СПРАВЕДЛИВАЯ КОМАНДА
ДАНИЛ ФЕРБИКОВ
О ПЛАНАХ
РЕГИОНАЛЬНОГО
ОТДЕЛЕНИЯ
ПАРТИИ
И РЕДВЫБОРНЫХ
СТРАСТЯХ

Стр. 2

Стр. 6

ГОД ЭКОЛОГИИ

Стр. 4

ЖКХаос
ЭНЕРГОЭФФЕКТИВНОСТЬ
ОСТАЁТСЯ НА БУМАГЕ?
Соблюдается ли закон
№261-ФЗ 
на Орловщине?

Стр. 6

ОКО СПРАВЕДЛИВОСТИ
ОРЛОВСКАЯ
«ВЕНЕЦИЯ»

Стр. 7

КРУГОВОРОТ
ОТХОДОВ
В ПРИРОДЕ
ЗМИЁВКИ

ДЕНЬ ЗНАНИЙ
УЧИТЕЛЬ
ДОЛЖЕН.
УЧИТЕЛЮ
ДОЛЖНЫ?

Стр. 3

ШКОЛЬНАЯ ПОРА
Вот и пролетело лето. Снова детвора собирается в школу. И хотя жаль, что каникулы заканчиваются, но
радость встречи с друзьями и  любимыми учителями не позволяет унывать. Родители помогают чадам
собираться в школу, волнуются, как Закон «Об образовании» скажется на их жизни, и вспоминают
своих любимых учителей и наставников.

Почему-то мне вспоминается бабушка. Она родилась в 1907 году, и её образование составляли два
класса церковно-приходской школы. Бабушка рассказывала, что очень хотела ещё учиться, но её мама
не позволила – нужно было ткать, прясть, шить, работать по дому. При этом моя бабушка знала наизусть
уйму стихов, писала без ошибок, отлично считала, решала задачи и прекрасно рисовала.

Мои родители учились в «малокомплектных», как сейчас говорят, сельских школах. Единственный
учитель вёл урок одновременно в нескольких классах. Дети любили школу, обожали учителя и стреми-
лись в тяжёлые послевоенные годы получить образование. 

Не было ни интерактивных досок, ни компьютеров, ни магнитофонов, да и тетрадок-то не было. Зато была
и грамотность, и любовь к знаниям. Но главное – были добрые, душевные отношения между учениками и учи-
телями. Спокойный ритм обучения без многочисленных проверок, открытых уроков и всяких формальных
мероприятий. Учителя и тогда не были богаты, но их уважали и не мучили написанием дурацких бумаг, и они
прекрасно справлялись со своей высокой миссией – учить и воспитывать хороших людей.

А за наших детей тревожно. Законодательные новинки не оставляют учителю возможности рабо-
тать спокойно и вдумчиво. Образовательные стандарты, ЕГЭ, инновации почему-то не радуют. И хочется
совсем малого – чтобы дети любили школу, стремились к знаниям, учились мыслить самостоятельно
и получали уроки добра. Чтобы они всю жизнь вспоминали свои школьные годы как счастливое время.

Ãëàâíûé ðåäàêòîð «Ìû çà ñïðàâåäëèâîñòü» Òàòüÿíà Æèëüöîâà



Сильная социал-демокра-
тическая партия способна
выбить почву из-под ног авто-
ритарного режима, совер-
шить революцию без крово-
пролития. Поэтому её ста-
раются дискредитировать
любой ценой. Наши против-
ники действуют по прин-
ципу: «Лей смелей, авось
пристанет», но думающие
люди – а мы ориентируемся
именно на эту часть россий-
ского общества – понимают:
других поливают грязью те,
кто сам по уши в грязи. У них
её хватает, вот и делятся. При
ближайшем рассмотрении
большинство обвинений ока-
зывается просто ложью.

Там, где авторитет СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ уже не-
возможно замазать грязью,
применяются более жёсткие
методы воздействия. Так
справедливороссы Элисты не
раз обращались с заявле-

ниями в полицию по факту
уничтожения и повреждения
агитационных материалов.
Правоохранительные органы
не отреагировали должным
образом. Активные сторон-
ники партии были вынуж-
дены организовать собствен-
ные дежурства у рекламных
конструкций, на которых раз-
мещались баннеры партии.
Во время одного из таких де-
журств было совершено пре-
ступление – группа воору-
жённых ножами и битами не-
годяев напала на активистов
партии. В результате трое ре-
бят с многочисленными но-
жевыми ранениями и пере-
ломами оказались в боль-
нице. Один из них в реанима-
ции. 

В Челябинской области
кандидатов от СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ заставляют
сниматься с выборов, угро-
жая увольнением и физиче-

ской расправой.
Ядро нашей партии со-

ставляют убеждённые люди,
патриоты своей Родины, кото-
рых не так просто запугать.
Нам некуда отступать – реша-
ется судьба нашей Родины.
Если в ближайшие годы не из-
менить кардинально полити-
ческий курс, не принять экс-
тренные меры экономиче-
ского и социального харак-
тера, Россия пройдёт точку не-
возврата. Поэтому нужно про-
должать борьбу. Мы поддер-
живаем товарищей, которые
сегодня ведут её на выборах в
регионах России, и желаем им
победы!

В Орловской области все
важнейшие выборы ещё впе-
реди. Но уже сейчас мы начи-
наем формировать свою
справедливую команду для
участия в будущих муници-
пальных и региональных вы-
борах.

В Орловском региональ-
ном отделении сильный пар-
тийный костяк. Вокруг него
мы стремимся объединить
людей, которые готовы ак-
тивно работать на благо Ор-
ловщины, отстаивая идеалы
справедливости и преимуще-
ства социализма. Мы будем
привлекать молодежь, новых
лидеров. Но надеемся найти
сторонников среди орловчан
всех возрастных категорий.

Одна из наших основных за-
дач - пополнение рядов пар-
тии авторитетными, нерав-
нодушными, не боящимися
работы и ответственности
людьми. Усиливая кадровую
работу, мы хотим дать воз-
можность заявить о себе и
новым лидерам. 

Одним из связующих
звеньев актива партии, регио-
нального Совета с обществен-
ностью должна стать и газета
«Мы за справедливость».

Надеемся, что благодаря
нашей работе, работе настоя-
щей, не для пиара или га-
лочки, на будущих выборах в
списках СПРАВЕДЛИВОЙ
РОССИИ Орловщины не бу-
дет «технических» кандида-
тов и «паровозов», а будет
сплочённая команда едино-
мышленников-патриотов.
Может быть, и наши чита-
тели захотят пополнить ряды
справедливой команды.

Äàíèë ÔÅÐÁÈÊÎÂ,
Ïðåäñåäàòåëü
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В ЗАЩИТУ ЕЛЕНЫ МИЗУЛИНОЙ
НАШИХ БЬЮТ

Доктор наук, профессио-
нал-юрист, имеющий Звание
«Заслуженный юрист Россий-
ской Федерации», Елена Ми-
зулина прежде никогда не
была объектом столь «живого
интереса», как со стороны
СМИ, так и со стороны Интер-
нет-сообщества, даже в то
время, когда боролась за им-
пичмент Борису Ельцину и ко-
гда решительно выступала
против войны в Чечне. Почему
же закон «О защите детей от
информации, причиняющей
вред их здоровью и развитию»
и поправки к нему вызвали
столь бурную реакцию, шквал
оскорблений, издевательств,
насмешек и клеветы в адрес
депутата?

Текст законопроекта и
поправок пересказывается
противниками в извращён-
ном виде, производится под-
мена понятий с целью вы-
звать осуждение в обществе.
Нам пытаются внушить, что
закон гомофобский, ущем-
ляющий права секс-мень-
шинств, чуть ли не апофеоз
мракобесия и нетерпимости.
Вспомнили и другие проекты
Елены Мизулиной, их тоже
переврали и вдоволь поглу-
мились, чуть ли не сумасшед-
шей объявили! Но речь-то
идёт о защите детей от вред-

ной и опасной информации,
от пропаганды самоубийств,
насилия над людьми и жи-
вотными, наркомании и тому
подобное. Читайте закон, а не
обсуждение с вольными тол-
кованиями и передёргива-
ниями. Среди поправок есть
запрещающая пропаганду
нетрадиционных видов
секса среди детей! Термин
взят из судебной практики в
РФ. Секс никто не запрещает,
геев никто не преследует!

Но именно эта поправка
и вызвала наибольшую
агрессию в адрес Елены Ми-
зулиной. Это свидетель-
ствует только об одном – ка-
кие-то весьма влиятельные
люди очень заинтересованы
в том, чтобы свободно и без-
наказанно развращать на-
ших детей, навязывать им
такие представления о сек-

суальных отношениях, кото-
рые будут способствовать
росту детской проституции и
снижению рождаемости. Де-
путат называет этих людей
«педофильским лобби». И ко-
гда Вы будете читать или
слушать чьи-то возмущён-
ные речи о попранных пра-
вах униженных секс-мень-
шинств, о «домострое», за-
дайте себе вопрос: а Вы хо-
тите, чтобы Ваш ребёнок
стал игрушкой в руках
«дяди-затейника», потому
что насмотрелся в Интер-
нете интересных картинок и
начитался восторженных от-
зывов? Или пусть закон за-
щитит и его права на непри-
косновенность и возмож-
ность сознательного выбора
предпочтений, когда он вы-
растет?

Òàòüÿíà ÆÈËÜÖÎÂÀ

Елена Мизулина не первый год является депутатом Госдумы от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ.
Сегодня она возглавляет Комитет Государственной Думы по вопросам семьи, женщин и детей. 

ДАЁШЬ СПРАВЕДЛИВЫЕ ЗАКОНЫ!ДАЁШЬ СПРАВЕДЛИВЫЕ ЗАКОНЫ!

Елена Мизулина, депутат Гос-
думы от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ,
Председатель Комитета Государст-
венной Думы по вопросам семьи,
женщин и детей:

«У нас есть только один путь сохра-
нить страну в том виде, в каком она су-
ществовала тысячу лет — преодолеть де-
мографический кризис. А для этого не-
обходимо всецело поддерживать тради-
ционную семью и естественный способ зачатия, рождения
и воспитания детей»..

ХРОНИКИ ГРЯЗНЫХ ВЫБОРОВ

В Астрахани – ДВОЙНЯШКИ! 
Выдвиженец от партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Евгений

Дунаев подал документы в окружной избирком на регистрацию в
качестве кандидата в депутаты городской думы. На следующий
день предоставил комиссии соответствующий пакет его тезка -
Евгений Дунаев от ЛДПР.

В течение 10 лет справедливоросс был депутатом городской
думы, за это время принял порядка 10 тысяч избирателей и наме-
рен продолжить помогать людям. Он убежден, что появление в
списке зарегистрированных кандидатов еще одного Дунаева - не
простое совпадение. Лидер астраханских эсеров Олег Шеин также
утверждает, что появление «дубля» вовсе не случайно. «Это старая
политтехнология. Лет пять назад ее сдали в утиль, так как она не-
эффективна», - заявил Олег Шеин.

В Екатеринбурге – ТРОЙНЯШКИ! 
В выборах мэра буду участвовать сразу три Буркова. Избира-

телям придётся тренировать внимание. Кроме депутата Госдумы
от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Адександра Леонидовича Буркова,
в избирательном бюллетене будут Александр Бурков от «Комму-
нистической партии социальной справедливости» и Антон Бурков
от  «Трудовой партии России». При регистрации «дополнитель-
ных» Бурковых были допущены нарушения, но суд их не нашел.

Грязными пиар-технологиями вооружились противники
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ во всех регионах, где проходят вы-
боры. Но кое-где доходит и до физической расправы.

В Ярославле – ИЗБИТ КАНДИДАТ
Кандидат в депутаты Ярославской областной Думы от партии

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ по одномандатному округу Александр
Костырев был избит 15 августа на улице Чайковского в Яро-
славле.

Александра Кострырева на улице окликнул мужчина, а когда
кандидат обернулся, то получил два удара по голове. Костырев по-
терял сознание, помощь ему оказали прибывшие на место врачи
скорой помощи.

Позже он написал заявление в полицию о нападении.
За неделю до этого неизвестные срезали все 26 наружных рек-

ламных плаката СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Ярославле.
Ïî èíô. ÈÀ REGNUM

СПРАВЕДЛИВАЯ КОМАНДА
Авторитет нашей партии среди избирателей неуклонно растёт. Только СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
имеет сегодня реальную программу действий, реализация которой позволит удержать Россию 
от катастрофы, построить цивилизованный социализм, реанимировать экономику.



Людмила Петровна  пришла
в центр около половины одинна-
дцатого. 

- Выдали мне талончик под
номером 197, - рассказывает рас-
строенная женщина, - а я с ра-
боты отпросилась на два часа,
думала, управлюсь. Стала
ждать. Очередь почти на месте
стоит. Окошек Росреестра
много, а работают только че-
тыре. Позже два закрылись на
обед. Очереди в окна других ор-
ганизаций двигались быстро, а
наша – никак! Уже третий час, а
очередь моя ещё не подошла, и
когда подойдёт неизвестно.

Лариса Сергеевна пришла в
центр с двумя внуками позже,
около часа, и талончика ей уже
не досталось. Обратились к ад-
министратору зала МФЦ, их за-
писали по предварительной за-
писи на следующую неделю.

Я тоже решила обратиться к

начальству за разъяснениями.
Заместитель директора БУОО
«МФЦ» Александр Николаевич
Гольцов на мой вопрос о причине
такого печального положения
ответил, что хотя и не всегда бы-
вает такой наплыв, но всё-таки с
окнами Росреестра проблема в
последнее время возникает. Из-
за кадровых проблем организа-
ции часть окон пустует. У Росре-

естра не хватает сотрудников. 
Людям тяжело ждать не-

сколько часов. В Росреестр не-
редко обращаются пожилые
люди, инвалиды. Что случилось,
и как действовать клиентам
Росреестра, пояснил Николай
Иванович Баскаков, замести-
тель руководителя ЦА Росре-
естра.

Òàòüÿíà ÆÈËÜÖÎÂÀ

Должен ли учитель красить
свой кабинет, собирая для этого
предварительно деньги с родите-
лей? Должен ли послушно выхо-
дить из отпуска, если приехав-
шая комиссия не приняла «гряз-
ную» по причине строительного
мусора школу? Должен ли он
сам изыскивать возможность
заполнить где-то электронный
журнал, если администрация не
озаботилась обеспечить его ра-
бочим местом, оборудованным
Интернетом?  «Нет!» - отвечаем
мы каждый раз. Учитель должен
одно - хорошо учить детей.

Но письма продолжают
идти, и некоторые из  них раз-
двигают мои представления о
степени изощренности фанта-
зии руководящих работников.

В Подмосковье к этим выбо-
рам запустили программу «Бюд-
жетник +5». Ничего такого супер-
страшного, просто каждого учи-
теля ОБЯЗАЛИ привести на вы-
боры пятерых своих знакомых. И
заранее сдать заполненную таб-
личку с подробными данными на
завербованных - ФИО, место ра-
боты, контакты.  Проверят.

Других, там же, настоя-
тельно попросили попрактико-
ваться во владении компьюте-
ром и Интернетом. Всего дел-то,
зайти на сайт исполняющего
обязанности губернатора и  раз-

местить коммент в его под-
держку. Под собственным име-
нем естественно. Проверят.

В более дальней провинции
все еще проще. Понадобилась
строителям объектов Универ-
сиады в Казани дармовая рабо-
чая сила, долго думать не стали.
И поехали по разнарядке учителя
из районов подметать строитель-
ную пыль и носить осколки кир-
пича. Конечно, абсолютно добро-
вольно, но в рабочее время.
Оплата дороги и питания есте-
ственно за свой счет. Зарплата?
Помилуйте! Вам же в школе этот
день в табель проставят. Подлог?
Не смешите, все так живут.

Но и этого оказалось мало.
Появились опасения, что во
время церемонии открытия те-
лекартинка не сможет отразить
ликующих толп. Народ на дачах
и в отпусках. Не беда. Есть же
безотказные бюджетники. Ну и
что, что в отпусках? Берите
флажки, стройтесь в колонны.

Справедливости ради надо
сказать, что «принуждение к ве-
селью» не только в дальних ре-
гионах, но и в первопрестольной
имеет место быть. На концерт в
честь Дня России на Красную
площадь. Быть обязательно!
Вроде бы радоваться надо. Бес-
платное развлечение. Но тошно,
так как унизительно.

Новый закон об образова-
нии появился. И с ним 333 новых
«должен». Профессиональный
стандарт, «эффективный конт-
ракт»... Справку от психиатра и
нарколога (и строго по месту
прописки - езжай в Урюпинск, и
за свой счет, конечно).  И юбку
опусти на два пальца ниже ко-
лена и ни пальцем выше. А не то,
позорная доска.

Должен, должен, должен,
должен...

Но ни разу не пожаловался
еще ни один педагог, что должен
он въехать в новую квартиру, но
не хочется – еще старая вполне
себе.  Что опять надо ехать в за-
граничную командировку, а тут
на огороде еще не все прополото.
Что санатории уже в горле стоят,
а профсоюз все настаивает и на-
стаивает. Что зарплату опять по-
вышают  и опять надо думать,
куда такие деньжищи девать.

Кстати, о зарплате. В свое
время, когда принимали закон
«Об образовании», дабы подсла-

стить пилюлю, государство, не-
хотя (так уж и быть) внесло в об-
ширный его текст один пункт, от
которого таки сладко вздрог-
нули не привыкшие к хорошим
новостям учительские сердца.
Один из пунктов ст. 48 Закона
гласил, при расчёте заработной
платы педагогов власти должны
исходить из размера не ниже
средней по экономике соответ-
ствующего региона.  Видите
слово ДОЛЖНЫ? Впервые в
этом тексте оно оказалось адре-
совано не учителю, но надзираю-
щему за ним чиновнику.

Дьявол, как всегда, кроется
в деталях. Вернее, в слове «сред-
няя». Это слово у российских
учителей теперь, наверное, са-
мое нелюбимое. Ну, может быть,
ещё «модернизация» и «оптими-
зация».

На днях разговаривали с мо-
лодым учителем из г. Тольятти
(Самарская область). Спросил я
его о зарплате. Средняя учитель-
ская зарплата по городу со-
гласно данным официального
мониторинга  - 22 тысячи рублей.
«Может и так, - покорно согла-
сился мой собеседник, - но
только реально - 15 тысяч». Поз-
вольте - это же приписка в 30%!
А как же закон? А закон не про
жизнь, про «среднюю темпера-
туру  по больнице». Так кто и что
в итоге должен учителю?

Àíäðåé ÄÅÌÈÄÎÂ,
ñîïðåäñåäàòåëü

Ìåæðåãèîíàëüíîãî
ïðîôñîþçà ðàáîòíèêîâ

îáðàçîâàíèÿ «Ó×ÈÒÅËÜ»
(spravedlivo-online.ru)
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БУДУЩЕЕ ЗА СОЦИАЛИЗМОМ!БУДУЩЕЕ ЗА СОЦИАЛИЗМОМ!

УЧИТЕЛЬ ДОЛЖЕН. УЧИТЕЛЮ ДОЛЖНЫ?
На почту Межрегионального профсоюза работников образования «Учитель», партнёра
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ,  постоянно приходят письма вроде такого: «Здравствуйте!
Разъясните, пожалуйста, должен ли учитель прошивать личные дела учеников суровыми
нитками?». И так далее, и тому подобное.

Людмила Петровна дожидается своей очереди
четвёртый час

Лариса Сергеевна напрасно приезжала 
с детьми

Большая часть окошек «Росреестра» закрыта

ДЕНЬ ЗНАНИЙ

ГОРОДСКАЯ ПРОБЛЕМА

ЧТО СЛУЧИЛОСЬ С РОСРЕЕСТРОМ? 
Полтора года назад по семейным делам мне довелось обращаться в окошки Росреестра в МФЦ на
улице Ленина, 1. Очередь была большая, но работало много окошек, и через два часа мы уже
решили все проблемы, даже необходимые пошлины заплатили тут же, на первом этаже МФЦ, что
было очень удобно. Тем больше было моё удивление, когда на днях в редакцию обратились
отчаявшиеся дождаться своей очереди клиенты Росреестра, мучающиеся в МФЦ.

Баскаков Николай Иванович, заместитель руководителя 
ЦА Росреестра по Орловской области прокомментировал
сложившуюся ситуацию:

- Äåéñòâèòåëüíî, ïðîáëåìà ñóùåñòâóåò. Áåçóñëîâíî, èìååò çíà÷åíèå
è ñåçîííûé ôàêòîð. Ëåòî – ïåðèîä îòïóñêîâ. Ñïåöèàëèñòû óïðàâëåíèÿ, ê
ñîæàëåíèþ, èíîãäà áîëåþò. Íî îäíà èç îñíîâíûõ ïðè÷èí – ïðîâåä¸ííîå
îñåíüþ ïðîøëîãî ãîäà ñîêðàùåíèå øòàòíîé ÷èñëåííîñòè ðàáîòíèêîâ Ðîñ-
ðååñòðà. Ê òîìó æå íèçêèé óðîâåíü çàðàáîòíîé ïëàòû, íåíîðìèðóåìûé
ðàáî÷èé äåíü ñïîñîáñòâóþò òîìó, ÷òî ëþäè è ñàìè óâîëüíÿþòñÿ. Íåäàâíî
ïî ñîáñòâåííîìó æåëàíèþ óâîëèëèñü òðè ñïåöèàëèñòà. 

Â íàñòîÿùåå âðåìÿ âìåñòå ñ îáëàñòíîé àäìèíèñòðàöèåé ìû ðàáî-
òàåì íàä ðåøåíèåì ïðîáëåìû. Ñèòóàöèÿ áóäåò óëó÷øàòüñÿ. Ïîêà æå
ìîæíî ðåêîìåíäîâàòü ãðàæäàíàì, äëÿ êîòîðûõ îæèäàíèå â î÷åðåäè
çàòðóäíèòåëüíî, èñïîëüçîâàòü âîçìîæíîñòü ïðåäâàðèòåëüíîé çàïèñè.
Ìîæíî çàïèñàòüñÿ äàæå çà ìåñÿö. Îïðåäåë¸ííûé ïðîöåíò òàëîíîâ âû-
äåëÿåòñÿ äëÿ ýòîãî â ÌÔÖ.

Çàïèñàòüñÿ ìîæíî íà ñàéòå Ðîñðååñòðà www.to57.rosreestr.ru èëè ïî
ìíîãîêàíàëüíîìó òåëåôîíó 8-800-100-34-34. Ðÿä êàòåãîðèé ãðàæäàí
èìååò ïðàâî âíåî÷åðåäíîãî îáñëóæèâàíèÿ. 

ØÊÎËÜÍÛÅ ÓËÛÁÊÈ
Несмотря на все трудности, работа остаётся источником по-

зитивных эмоций для учителя. Общение с детьми приносит много ра-
дости и весёлых минут. Иногда даже ошибки могут заставить улыб-
нуться.

В одной из орловских школ шестиклассникам предложили для из-
ложения текст о составителе толкового словаря Владимире Ивано-
виче Дале. В одном из предложений рассказывалось, как он просил свою
дочь записать четыре новых слова, услышанных от прислуги, за не-
делю до своей смерти. Ребята интерпретировали информацию, про-
явив творческий подход. Два «перла» заслуживают внимания:

«Даль работал над словарём посмертно».
«Через две недели после Владимира Ивановича Дальнего смерти,

он сказал своей дочери…»
Вот такой сценарий фильма ужасов.

Ëàâðåíòèé ÏÅÐÎÂ

ИЗ ШКОЛЬНЫХ
СОЧИНЕНИЙ
«Óìåð Ì.Þ.Ëåðìîíòîâ íà Êàâêàçå, íî
ëþáèë îí åãî íå ïîýòîìó!»
«Âî äâîð âúåõàëè äâå ëîøàäè. Ýòî áûëè
ñûíîâüÿ Òàðàñà Áóëüáû».
«Îíåãèíó íðàâèëñÿ Áàéðîí, ïîýòîìó îí è
ïîâåñèë åãî íàä êðîâàòüþ». 
«Ãåðàñèì ïîñòàâèë íà ïîë áëþäå÷êî, è ñòàë
òûêàòü â íåãî ìîðäî÷êîé».
«Ëåðìîíòîâ ðîäèëñÿ ó áàáóøêè â äåðåâíå,
êîãäà åãî ðîäèòåëè æèëè â Ïåòåðáóðãå».

« Áåäíàÿ Ëèçà ðâàëà öâåòû
è ýòèì êîðìèëà ñâîþ
ìàòü».
«Õëåñòàêîâ ñåë â áðè÷êó è
êðèêíóë: «Ãîíè, ãîëóá÷èê,
â àýðîïîðò!»»
«Âäðóã Ãåðìàí óñëûõàë
ñêðèï ðåññîð. Ýòî áûëà ñòàðàÿ êíÿãèíÿ».
«Ó Ðîñòîâûõ áûëî òðè äî÷åðè: Hàòàøà,
Ñîíÿ è Hèêîëàé».
«Òàðàñ ñåë íà êîíÿ. Êîíü ñîãíóëñÿ, à ïîòîì
çàñìåÿëñÿ».



«Жилсервис» собирает ЖБО в свои
машины-цистерны и везёт утилизиро-
вать в «Коммунсервис», на очистные со-
оружения которого качают ЖБО ещё и
канализационно-насосные станции
(КНС). «Коммунсервис» собирает ТБО
и везёт утилизировать на полигон, заве-
дует которым «Жилсервис». 

Согласно документальным сведениям
этот «бартер» не приносит доходов ни
частнику, ни МУПу. Оба предприятия не
справляются должным образом с возло-
женной на них миссией утилизации отхо-
дов, а население посёлка, игнорируя столь
критическую ситуацию, продолжает выра-
батывать эти самые отходы. Власть без-
молвствует. Чтобы обеспечить должную
переработку продуктов жизнедеятельно-
сти, не хватает денег, а чтобы запретить

населению эти продукты вырабатывать,
не хватает власти. К тому же, запретить
это неотъемлемое свойство людей про-
тивно самой природе, а вот природе по-
сёлка может быть противно получать это
«добро» без предварительной очистки. И
она возвращает его населению в питьевой
воде, в рыбе из Нахлёстовского пруда и в
широкой гамме запахов.

Вместе с недовольными жителями
мы попытались найти пути решения
проблемы.

ВОНЮЧИЙ ДЫМ 

В СОРОЧЬИХ КУСТАХ
Полигон ТБО посёлка Змиёвка раз-

местился на месте песчаного карьера в
деревне Сорочьи Кусты. Если не лука-
вить, то вряд ли его можно назвать по-
лигоном. При осмотре на месте мы не
увидели «комплексного предприятия по
приему ТБО, их сортировке и отбору
утильных фракций, глубокому прессо-
ванию остатков и их захоронению». Мы
увидели горящую свалку. Причина воз-
горания нам не известна. Горит мусор
вяло, очаги заметны в разных местах.
Там, где не горело в момент осмотра,
были хорошо видны следы огня. 

Место свалки расположено на возвы-
шенности. Здесь проходит водораздел. Ве-

роятно, ничто не помешает фильтрату со
свалки проникать в грунтовые воды.

ПУСТИЛИ НА САМОТЁК
Очистные сооружения посёлка Зми-

ёвка были построены в 1975 году. С тех
пор они износились и устарели, а посё-
лок вырос. 

С тем количеством ЖБО, которое
ежедневно производит Змиёвка, эти
очистные сооружения не в состоянии
справиться. Поэтому в них поступает
только часть отходов – та, которую ка-
чают КНС. Вторая же часть, которую
вывозят четыре машины ООО «Жилсер-
вис» и машина МУП «Коммунсервис»,
выливается «на природу» без предвари-
тельной очистки. Есть у предприятия
две бумаги. В одной говорится, что МУП
«Коммунсервис» производит сброс
сточных вод в сухую балку, другая под-
тверждает снятие с учёта МУП «Ком-
мунсервис» как пользователя поверх-

ностного водного объекта Разуваев-
ский ручей. Однако местные жители
уверены: немного погуляв по камышам
«сухой балки», зловонная жидкость по-
падает непосредственно в ручей, а да-
лее по трубе, проходящей под железно-
дорожной насыпью, течёт в Нахлёстов-
ский пруд. В нём купаются дети, мест-
ные жители ловят рыбу, хотя многих и
смущает её странный запах. Сточные
воды не обеззаражены, существует
риск эпидемий.

Кто виноват?
Роль «козла отпущения» в

сложившейся ситуации играет
МУП «Коммунсервис». Денег у
предприятия нет. Сегодня его
кредиторская задолженность
составляет 7  394  616 рублей.
Хозяйственная деятельность
стабильно приносит убытки. И
предприятие, и его руковод-
ство регулярно платят
штрафы. Зарплата работни-
кам выплачивается только че-
рез судебных приставов, так
как счета предприятия аре-
стованы. 

В такой ситуации МУП
должен обеспечить жителей
Змиёвки качественными
услугами. Как обеспечить чи-
стой водой, если станция обез-
железивания до сих пор не по-
строена, а трубы цементно-ас-
бестовые изношены на 90%?
Как обеспечить водоотведе-
ние, если очистные сооруже-
ния изношены и недоста-
точны? Как обеспечить теп-
лом в отопительный сезон,

если огромные котельные не-
рентабельны, а тариф не поз-
воляет покрыть расходы на
газ? Как вывезти мусор, если
автопарк 1979 года, а цистерна
одна 1989 года? Да, ещё надо
благоустроить территорию!  

Что делать?
Проблемы предприятия,

фактически обеспечивающего
жизнедеятельность посёлка,
не должны быть только про-
блемами работников этого
предприятия. И бывший, и ны-
нешний руководители неодно-
кратно обращались в органы
власти всех уровней с прось-
бами о помощи, разъясняли
перспективы экологической
катастрофы.

Наиболее полный ответ
бывший директор МУП «Ком-
мунсервис» В.И.Шевель полу-
чил от Заместителя Председа-
теля Правительства Орловской
области, руководителя блока
инфраструктуры Н.В.Злобина.
В ответе разъясняется, что тре-

бования Бюджетного кодекса
РФ, а также ФЗ от 21.07.2007г. №
185-ФЗ не позволяют выделить
предприятиям ЖКХ из бюдже-
тов всех уровней субсидий на
возмещение затрат или недопо-
лученных доходов в связи с со-
держанием объектов, исполь-
зуемых в сфере тепло-, водо-
снабжения, водоотведения и
очистки сточных вод. Однако
Н.В.Злобин сообщил, что в рам-
ках целевой программы «Энер-
госбережение в Орловской
области на 2011-2015 годы» было
бы возможно разработать про-
ектно-сметную документацию,
а впоследствии провести мо-
дернизацию коммунального
комплекса, но со стороны адми-
нистрации Свердловского рай-
она в 2012 году ходатайств о
включении МУП «Коммунсер-
вис» в данную программу не по-
ступало.

Есть и другая целевая про-
грамма – «Обеспечение муни-
ципальных образований   Ор-
ловской области чистой водой
на 2012–2017 годы».

В рамках её реализации
предусмотрено строительство
и реконструкция станций очи-
стки питьевых и сточных вод,
прокладка и перекладка водо-
проводных и канализацион-
ных сетей, строительство
станций доочистки, систем и
сооружений по сбору, очистке
и отведению сточных вод в му-
ниципальных образованиях
области.

36 млн. рублей будет выде-
лено на обеспечение муници-
пальных образований Орлов-
ской области чистой водой.

Сегодня жителям Змиёвки
остаётся надеяться, что посел-
ковая и районная администра-
ции, забыв о политических
разногласиях, дружно сделают
всё возможное для включения
МУП «Коммунсервис» в эти
долгосрочные целевые про-
граммы. В противном случае
посёлку угрожает экологиче-
ская и эпидемиологическая
катастрофа. Необеззаражен-
ный сток содержит огромное
количество возбудителей ин-
фекционных заболеваний и
яйца гельминтов.

4 e-mail: spravedlivo-orel@yandex.ru

ВАСИЛЬЕВА Мария Викторовна, Председатель местного отделения Партии
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ: 

- Сколько лет бьёмся с этой проблемой. Власть никак не хочет реагировать. Если
нет средств на новые очистные сооружения, можно хоть сделать три иловых ямы, чтобы
фильтровались сточные воды! Не так много денег для этого нужно. Почему депутаты не
хотят выделить их из районного бюджета? Нельзя же так и выливать всё в ручей!

Мнение эксперта-эколога. 
Андрей КАЗАНЦЕВ, член Совета регио-

нального отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ.  

«Змиёвские очистные сооружения и морально
и физически устарели. Они должны быть тща-
тельно обследованы специалистами. Анализ стока
позволит установить, насколько эффективно они

работают. Определение степени износа строительных конструкций
покажет, можно ли дальше использовать старые сооружения или не-
обходимо строительство новых «с нуля». Только после этого будет
сделана проектно-сметная документация. 

В условиях современных требований очистные сооружения
должны включать не только этапы биологической очистки и фильт-
рации, но и этап обеззараживания стоков. Для этого может приме-
няться ультрафиолет или озон. В экстренном порядке необходимо
сделать дополнительные иловые площадки, чтобы уйти от сброса сто-
ков на ландшафт без очистки».

По данным 2012 года в посёлке городского типа Змиёвка 5906 жителей, в
результате жизнедеятельности которых образуются и твёрдые бытовые отходы
(ТБО) и жидкие бытовые отходы (ЖБО). 
Избавлять Змиёвку от этого «добра» призваны ООО «Жилсервис» (частная
собственность) и МУП «Коммунсервис» (муниципальная собственность). 

КРУГОВОРОТ ОТХОДОВ В ПРИРОДЕ ЗМИЁВКИ

ГОД ЭКОЛОГИИ

ОФИЦИАЛЬНО: Из справки о Программе «Комплексное развитие систем
коммунальной инфраструктуры Свердловского района Орловской области 
на 2011-2013 годы»

«Â 2012 ãîäó ïî ï. Çìèåâêà (ÌÓÏ «Êîììóíñåðâèñ») â ðàìêàõ ïðîãðàììû êîìïëåêñíîãî ðàçâèòèÿ
ñèñòåì êîììóíàëüíîé èíôðàñòðóêòóðû áûëè çàïëàíèðîâàíû ìåðîïðèÿòèÿ ïî óñòàíîâêå ñòàíöèè îáåçæå-
ëåçèâàíèÿ âîäû, ðåêîíñòðóêöèÿ âîäîïðîâîäíîé ñåòè, ðåêîíñòðóêöèÿ êîëëåêòîðà, ðåêîíñòðóêöèÿ áàøåí
Ðîæíîâñêîãî. Äàííûå ìåðîïðèÿòèÿ èñïîëíåíû íå áûëè.  Â öåëÿõ âûïîëíåíèÿ ðàáîò ïî ðåêîíñòðóêöèè è
ìîäåðíèçàöèè ñèñòåì êîììóíàëüíîé èíôðàñòðóêòóðû ï. Çìèåâêà òðåáóåòñÿ èçãîòîâëåíèå ÏÑÄ íà âûøå
óêàçàííûå îáúåêòû».

ЭКОЛОГИЧЕСКАЯ ОПАСНОСТЬ
И БЕЗДЕЙСТВИЕ ВЛАСТИ

Свалка в районе кладбища тоже не
избежала возгорания.



МАТКА, ВЭК!
Под Новый Год всех жите-

лей Гринёвки в срочном по-
рядке выгнали в Карандаково.
Специальная команда немец-
ких солдат ходила по дворам,
они кричали: «Матка, вэк!»

Собраться толком времени
не давали, но одеться Василь-
евы успели. Гнали людей быст-
рым маршем через Фроловку.
Где-то в стороне, за лесом, слы-
шались выстрелы. На подходе к
Карандаково бежали по жни-
вью, снега на поле было мало.
Вдруг бабушка Мария Григорь-
евна радостно закричала: «Тол-
кушка», - и потянулась поднять
золотистую русскую гранату.
Хорошо, что рядом был Саша, он
успел схватить старушку за
руку и объяснить, что трогать
гранату опасно. Страшно поду-
мать, что было бы, когда неис-
кушённая в видах вооружений
бабуля начала бы такой «толку-
шечкой» картошку толочь!

В Карандаково жила стар-

шая сестра Клавдии Маруся, у
неё и остановились. Семья у
тёти Мани была большая - во-
семь человек. Их уже и так по-
теснили немецкие связисты, ко-
торые квартировали в комнате.
Но для родных (а гостей было
шесть человек) место нашлось.

В это время русское населе-
ние на левом берегу Зуши и не
подозревало, что готовится на-
ступательная операция.

ИЗВЕРГИ
В Карандаково жила одна

девушка, умница и красавица.
Проводила любимого на фронт
и ждала его. Когда пришли фа-
шисты, красота девушки не
укрылась от их глаз. Группа гит-
леровцев из одиннадцати чело-
век на глазах всей деревни над-
ругалась над ней. Издевались,
жестоко били. Девушка оста-
лась жива, родственники подо-
брали её, отмыли, выходили.
Жить ей после этого не хоте-
лось, но родные люди были ря-
дом и заботились о девушке.

Когда закончилась война,
её любимый вернулся. Как
только он узнал, что случилось
с его невестой, сразу же побе-
жал к ней. Они поженились и
жили хорошо, дружно. Их лю-
бовь оказалась сильнее смерти,
сильнее людской злобы.

МАЛЕНЬКАЯ 
КОРОВКА КАПУТ

Тянулось вынужденное пре-
бывание в гостях, а душа у
Клавдии болела: как там ско-
тина? Поросёнок, телёнок, овцы
и куры остались дома, их судьба
волновала крестьянскую се-
мью.

И вот Клавдия и Мария, её
золовка, отправились лесными
тропами, по оврагу домой на

разведку. Пришли на свой двор.
Немцы страшно удивились:
кругом посты, группировка го-
товится к наступлению, а тут
люди ходят по лесам незамечен-
ными. «Маленький немец» ска-
зал, что ночью будет бой, идти
назад нельзя, могут расстре-
лять, как партизан, а маленькая
Нина будет плакать. Он сказал,
что домашний скот кормил. Пе-
ресчитал курочек по пальцам:
«Эльф», то есть одиннадцать.
Показал, что намешивал поро-
сёнку муку с водой, овец и те-
лёнка кормил сеном. «Но ма-
ленькая коровка капут», - ви-
димо, он был городским жите-
лем и не знал, что телёнку
нужно давать воду.

НОЧНОЙ БОЙ
Пришлось женщинам спря-

таться на печи. Ночью был
страшный бой. Стреляли пушки,

кругом взрывались снаряды. От
сельского кладбища, которое
было расположено на высоком
берегу над рекой, бил немецкий
автоматический миномёт «Ва-
нюша», как его называли
немцы. Огненные шары летели
на позиции советских войск.
Всё горело кругом, но все фаши-
сты, которые смогли перейти
реку, в основном там и полегли.
К утру бой затих. Из тех солдат,
что жили в доме Васильевых, в
живых остался только «малень-
кий немец», он был ранен в руку.
А унтер-офицера, который меч-
тал о параде на Красной пло-
щади, принесли на носилках. У
него горлом шла кровь, но он
был в сознании и сказал Клав-
дии: «Я-я, матка, капут».

В этом месте гитлеровцам
не удалось переправиться через
Зушу. Продвигаться им при-
шлось по другим направлениям.

Продолжение следует

5http://vk.com/id211599990

НОВОСТИ РЕГИОНАЛЬНОГО ОТДЕЛЕНИЯ

НАША МОЛОДЁЖЬ 
НА ГРАЖДАНСКОМ ФОРУМЕ
Две представительницы Орловского регионального отделения Партии
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ - Ольга Гришанова и Ирина Попелыш - приняли
участие в Гражданском форуме на смене молодежных организаций
всероссийского молодежного форума «Селигер 2013». 

Как рассказал лидер орловских
справедливороссов Данил ФЕРБИ-
КОВ, обе девушки участвовали в
предвыборной кампании 2007 года,
проводили агитационную работу
среди населения по всей Орловской
области и впоследствии были наблю-
дателями на областных избиратель-
ных участках. В это же время стали
членами партии. Участвовали в пред-
выборных кампаниях местных орга-
нов власти 2011 г. В декабре 2011 и
марте 2012 Ольга Гришанова была
членом Участковой избирательной
комиссии с правом решающего го-
лоса на участке № 95 г. Орла. За ак-
тивную жизненную позицию девушки
и были делегированы на Селигер.

На форуме было широко пред-
ставлено молодежное направление
«Справедливая сила» под руководством Ильи Свиридова. «Собралось около
100 представителей направления со всей территории страны, - делится впе-
чатлениями Ольга Гришанова. - Были представлены три проекта: «Красная
книга памятников России», «Здоровый образ жизни» и «Поднять стипендию
до МРОТа». Последний проект, кстати, был представлен Свиридовым на рас-
смотрение президенту России Владимиру Путину».

В рамках форума участницы прошли образовательную программу
«Школа ЧеГевары», прослушали курс лекций профессоров Пономаревой
Е.Г. (Московский государственный институт международных отношений
(Университет) МИД России) и Фурсова А.И., приняли участие в тренингах,
проводимых преподавателями Московского государственного гуманитар-
ного университета имени М.А.Шолохова.

Ìèõàèë ÃÀÂÐÈÊÎÂ

«ЛАСТОЧКА» НА СВЯТОМ ИСТОЧНИКЕ
Орловское региональное отделение партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ организовало
для членов реабилитационного клуба «Ласточка» (п. Змиевка Свердловского
района) поездку на святой источник.

Орловские справедливороссы давно под-
держивают тесные связи с клубом инвалидов
«Ласточка», аналога которому в области нет.
В феврале реабилитационный центр посетил
лидер орловских эсеров Данил ФЕРБИКОВ.
Именно тогда председатель местного отделе-
ния партии Мария ВАСИЛЬЕВА и предло-
жила организовать поездку к святому источ-
нику. Инициатива была поддержана.

И вот в августе, благодаря справедливо-
россам, люди, которые зачастую самостоя-
тельно не могут даже выйти за порог собственного дома, смогли совершить путе-
шествие в одно из самых живописных мест Орловщины..

ПОДАРКИ МАЛЫШАМ
Воспитанники детского приюта «Огонёк» получили подарки от местного отделения
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ города Ливны.

Акция была приурочена к празднова-
нию годовщины освобождения области от
немецко-фашистских захватчиков. 

Председатель местного отделения
Ирина ТАРАСОВА рассказала, что на
деньги, выделенные партией, детям были
приобретены альбомы для рисования,
тетради, детские кружки, пластилин,
цветные ручки, наборы фломастеров, дет-
ские развивающие игры: домик-логика,
пазлы, лото, детский бильярд и другие
приятные мелочи. «Было так отрадно ви-
деть, как радуются ребятишки: сразу
стали рассматривать содержимое своих
пакетов, хвалиться друг перед другом, об-
мениваться мнениями», - поделилась впе-
чатлениями от поездки в приют Ирина ТАРАСОВА.

Ìèõàèë ÃÀÂÐÈÊÎÂ

Ирина ТАРАСОВА с воспитанниками
детского приюта «Огонек»

ЖИВАЯ ПАМЯТЬ

ЗАБЫТЬ НЕЛЬЗЯ
Воспоминания Нины Журавлёвой
(Начало в №1(22) от 05.08.13 и в №2(23) от 15.08.13.)

В рамках партийного проекта «70 лет под Знаменем Победы»
мы продолжаем публиковать воспоминания 

участников и детей войны.



Требования ФЗ №261 ка-
саются каждого собственника
жилья в части обязательной
установки приборов учёта по-
требляемых ресурсов (счётчи-
ков), а также в части обязан-
ности обеспечивать соответ-
ствие дома установленным
требованиям энергетической
эффективности. Есть и гаран-
тии со стороны застройщика в
части соответствия дома этим
требованиям. При проведении
капитального ремонта требо-
вания энергоэффективности
также должны учитываться.
Стройнадзор должен контро-
лировать застройщика, защи-
щая, таким образом, и права
потребителя. Согласно ст.12 п.2
закона фасад каждого нового
и капитально отремонтиро-
ванного дома должен укра-
шать указатель класса энер-
гоэффективности. (Если кто-
то видел, сообщите, пожалуй-
ста, адрес, очень хотелось бы
взглянуть!)

КАКОЕ ЕЩЁ
ОБСЛЕДОВАНИЕ? 

Закон должен соблюдаться.
Сегодня, если проводится кап-
ремонт старой хрущёвки, то,
как правило, стремятся устра-
нить самые очевидные беды.
Неизбалованные собствен-
ники бывают рады новым стоя-
кам и трубам в подвале, ошту-
катуренным торцам, починен-
ной крыше, смене электропро-
водки, новым окнам в подъ-
езде. Чердак утеплили двумя
слоями унифлекса – это уже
счастье. Не важно, что оконные
рамы поставили хлипкие – они
новые, они есть! С радостью
жильцы обнаруживают, что
после установки счётчиков на
тепло, уменьшилась оплата.
Даже оправдываются затраты
на софинансирование капре-
монта. Только охрану надо
возле этих счётчиков ставить,
а то вандалы шалят. 

Про энергоэффективность

при капремонте вспоминают
преимущественно в связи с
установкой счётчиков, а воз-
можность энергетического об-
следования рассматривают как
перспективу лишних расходов.
Но определить необходимые
меры по повышению энергоэф-
фективности дома при проведе-
нии капремонта можно только
по результатам энергетического
обследования, которое могут
осуществлять исключительно
члены саморегулируемых орга-
низаций в области энергетиче-
ского обследования (ст.15 п.4 ФЗ
№261). Уже на основании резуль-
татов такого обследования
должна быть заказана проектно-
сметная документация, после
экспертизы которой начинают
выполняться работы. Только в
этом случае можно быть уверен-
ным, что средства будут по-
трачены правильно. Суровая
действительность, однако, вы-
нуждает считаться с недостат-
ком денег. На ремонте экономят,

забывая, что повышение энер-
гоэффективности дома позво-
лит в будущем жителям сэконо-
мить на оплате коммунальных
услуг ещё больше.    

Целесообразно и новые
дома, вводимые в эксплуата-
цию, также инструментально
обследовать. Это позволит вы-
явить скрытые дефекты и
устранить их до того, как они
вызовут проблемы у будущих
жильцов. (В Санкт-Петербурге
и Белгороде так и поступают.)

Но энергетическое обсле-
дование многоквартирных до-
мов является делом добро-
вольным. Стройнадзор не тре-
бует, чтобы оно проводилось.
За него надо платить. Если у
собственников жилья возник-
нут проблемы, то придётся
платить им. Сегодня дома при-
нимаются на основании доку-
мента, подтверждающего соот-
ветствие здания проектной до-
кументации, пренебрегая воз-
можностью проведения ин-
струментального обследова-
ния. Есть опасение, не яв-
ляется ли это коррупциоген-
ным фактором?

ПРОБЛЕМЫ ЖИТЕЛЕЙ
НОВОСТРОЕК

Гражданин А. после первой
зимовки в новом доме понял, что
дом плохо держит тепло. Вместо
того чтобы жаловаться и оби-

вать пороги, он самостоятельно
утеплил стены и пол. Был рад,
что никто не препятствует. Пока
собственник ежегодно улучшал
энергоэффективность дома за
свой счёт, срок гарантии за-
стройщика (5лет) истёк. Но во-
прос у него возник: не могут ли
строители экономить на мате-
риалах?

Жильцам дома № 151 «а»,
ул. К. Маркса в Ливнах, при-
шлось с помощью прокура-
туры добиваться через суд
устранения недостатков, допу-
щенных работниками ООО
«Строй-Проект-Сервис» при
его строительстве. Проводив-
шая проверку межрайонная
прокуратура выяснила: не
была проведена теплоизоля-
ция дымовых каналов, что спо-
собствовало снижению каче-
ства работы отопительных га-
зовых приборов, должным об-
разом не налажено функцио-
нирование системы канализа-
ции. Суд принял решение в
пользу жителей, сами они не
смогли добиться от застрой-
щика устранения дефектов по
гарантии. 

Возможно, если бы при
вводе этих домов в эксплуата-
цию было проведено независи-
мое энергетическое обследова-
ние, жителям не пришлось бы
тратить время и силы на устра-
нение дефектов в новых домах.

Ñèäîð ÊÎÇÈÍ
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Сегодня существует свыше 70 нормативно-правовых актов, которые регулируют отношения в
области энергосбережения и повышения энергоэффективности и оформляют механизмы
реализации требований ФЗ №261 от 23.11.2009г. и Государственной программы РФ
«Энергосбережение и повышение энергетической эффективности на период до 2020 года».
Развитые страны потратили на формирование нормативной базы в сфере повышения
энергоэффективности два-три десятилетия. Россия попробовала проделать ту же работу за два
года. Неизбежные при таком «ускорении» издержки в отношении полноты и качества
нормативной базы привели к тому, что в процессе внедрения она уже начала порождать
отторжение и извращение, из-за чего благая, но амбициозная цель - снижение энергоемкости
ВВП на 40% к 2020 году – вряд ли будет достигнута.

ЭНЕРГОЭФФЕКТИВНОСТЬ ОСТАЁТСЯ НА БУМАГЕ?

В ЭКОНОМИИ ЛИ ДЕЛО?

В свете перспективы введения социальной нормы
потребления злектроэнергии, от которой неминуемо
пострадают большие семьи (стимулируем рождае-
мость!), пенсионеры, инвалиды, малоимущие граж-
дане, начинаешь понимать, что принимаемые в нашей
стране меры по повышению энергоэффективности
преследуют не столько цели реальной экономии ре-
сурсов, сколько цели дополнительных поборов с насе-
ления. Правительство продвигает интересы ОАО «Ин-
терРАО» и ОАО «Газпром», что уже ни для кого не сек-
рет. Эти организации заинтересованы не в экономии,
а в росте продаж и тарифов. Введение соцнорм яв-
ляется, по сути, скрытым повышением цен на услуги
(Что там про 6% президент говорил?). Так что власть
наша не ресурсы бережёт и не природу, а разрабаты-
вает новые схемы опустошения наших кошельков!

Òàòüÿíà ÆÈËÜÖÎÂÀ

МОДЕМ КАК ПРЕПЯТСТВИЕ НА ПУТИ ПРОГРЕССА

В доме установлен прекрасный
счётчик с вычислителем, с накопи-
телем, исправный, как положено
введённый в эксплуатацию. Про-
блемы начались, когда начался про-
цесс перехода нашего дома от ООО
«Стройавангард» к ЖЭУ-26, кото-
рый завершился в апреле 2012 года.

К тому времени уже было по-
нятно, что платить по счётчику за
тепло выгодно. Каждый месяц я
приезжала в «Орёлтеплогаз»,
брала квитанции, в которых плата

начислялась с учётом показаний
счётчика, которые регулярно фик-
сировались. Начальство ЖЭУ-26
заявило, что счётчик в нерабочем
состоянии и стало начислять жи-
телям плату за отопление по нор-
мативам потребления. Но счёт-
чик исправно работал! Через про-
куратуру я добилась, чтобы мне
давали его показания. Остальные
боялись накопить долги и пла-
тили по нормативам. За год по
сравнению с соседями я сэконо-

мила около 13 тысяч рублей на
отоплении!

Чтобы ЖЭУ-26 было легче сни-
мать показания, в апреле 2013 года
был установлен модем на счётчик,
который в автоматическом режиме
передаёт данные в управляющую
компанию. Но нам продолжают на-
числять по нормативам! В ответ на
наше обращение зампрокурора
района К.В.Капустянский отве-
чает: «В вашем доме для удобства
снятия показаний тепловычисли-
теля в режиме реального времени
в апреле 2013 года установлен мо-
дем. Таким образом, причиной на-
числения оплаты по нормативу яв-
ляется отсутствие показаний при-
бора учёта тепловой энергии за пре-
дыдущий год». А куда же они де-
лись? Даже в моих квитанциях эти
показания есть! Можно подумать,
что это модем уничтожил сведения
за предыдущий год. Прокуратура
пишет, что в январе 2014 ЖЭУ-26
сделает жителям перерасчёт. Но
само ЖЭУ-26 уже сейчас расплачи-
вается с ОАО «Квадра» по счётчику,
что подтверждается ответом проку-
ратуры за подписью В.П.Чекарёва.
Учитывая возможную разницу в
оплате около 13 тысяч рублей с
квартиры в год, управляющая ком-
пания берёт с нашего дома дополни-
тельно гигантские суммы.

Ýììà ÞÐÊÈÍÀ, 
æèòåëüíèöà äîìà ¹151 
ïî Ìîñêîâñêîìó øîññå

При проведении капремонта нашего дома №151 по улице Московское
шоссе («китайской стены») в 2010 году, как и требует ФЗ №261,
были установлены общедомовые приборы учёта. Почему же в 2013
году плата за тепло начисляется нам по нормативам потребления? 

Вячеслав КИСЕЛЁВ, 
наш эксперт в сфере ЖКХ:
- Думается, что не модем является причиной начис-

ления по нормативам жителям этого дома. И закон, и по-
становления правительства РФ однозначно указывают,
что при наличии действующих приборов учёта, оплату
за потребляемые ресурсы следует начислять только на
основании их показаний. Следует отметить, что в п.2

ст.13 закона №261-ФЗ есть прямое указание, что начисление оплаты по
нормативам потребления должно быть невыгодно для населения. Это де-
лается для того, чтобы стимулировать жильцов устанавливать приборы
учёта. Нормативы намеренно разработаны так, чтобы по счётчику было вы-
годнее платить. Но поставщикам ресурсов выгодно совсем другое - по-
лучать завышенную оплату! Государство просто обязывает их начислять
оплату по приборам учёта, никак экономически не поощряя при этом. Мо-
жет быть, поставщикам нравится продолжать «стимулировать» жильцов,
уже купивших счётчики? Постановления правительства РФ и закон нару-
шаются управляющими компаниями с целью получения максимально воз-
можной прибыли (как и предписывает их Устав), пусть даже в ущерб собст-
венникам и нанимателям жилья.  



В результате орловчане в своих квитан-
циях за июль увидели фактический рост цен
на эту услугу от 30% до 400%! Скажете, не мо-
жет быть. Но передо мной лежит квитанция
жителя дома №2 по улице Л.Толстого. В ней
чёрным по белому написано, что за июнь
гражданин заплатил 207р.68коп. за горячее
водоснабжение, а за июль должен ООО «Ко-
ликом» за ту же услугу 890р.55 коп. Так что
Первая городская с её 34% роста оплаты
услуги «горячее водоснабжение», вызвав-
шими общественный резонанс, обошлась с
людьми очень даже гуманно по сравнению с
ООО «Коликом». 

Естественно гражданин заинтересо-
вался, как образовалась такая сумма. В
доме №2 по улице Л.Толстого установлена
локальная котельная, которая осуществ-
ляет подогрев горячей воды для жильцов 54

квартир. Тариф на газ вырос всего на 15%. В расчёте оплаты за услугу «горячее
водоснабжение» в квитанции указаны следующие параметры: 

Во-первых, откуда взято, что на подогрев 1 м3 воды требуется 38.18520 м3 газа?
Объём газа рассчитывается путём деления количества тепловой энергии, необхо-
димой на подогрев 1 кубического метра воды на нужды горячего водоснабжения
на средневзвешенную фактическую теплоту сгорания газа. По статистике в летний
период на нагрев 1 куба горячей воды фактически затрачивается 0,050-0,055 Гкал
(возьмём средний показатель – 0,052). Согласно приказу Федеральной тарифной
службы, используется значение в 7900 ккал для газа, добываемого «Газпромом».
Получаем, что 6,58 м3 газа требуется на подогрев 1 м3 воды.

Во-вторых, в квитанции указано, что все жилые помещения в доме потре-
били за месяц 81 м3 горячей воды. Если квартира нашего гражданина потребила
6 м3, то остальные 53 квартиры – 75 м3, то есть порядка 1,4 м3 на одну квартиру.
Тоже странно.

Тот факт, что дом истратил 3093 м3 на подогрев 81м3 воды (а должно было
хватить и 532,98 м3) может говорить о том, что газ тратился не только на подо-
грев воды. 

Думается, что власть не должна пускать на самотёк порядок начисления
платы за горячее водоснабжение для населения во избежание подобных недо-
разумений.

Ñèäîð ÊÎÇÈÍ

 
 

Óñëóãà 

Öåíà ãàçà 
çà 1 ì3, 
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ДОЖДАЛИСЬ РЕМОНТА – ОСТАЛИСЬ В ШОКЕ
Жители домов №4 и №6 по улице Цве-

таева были рады, когда начался ремонт
дорожки возле их домов. Однако некото-
рые нюансы вызвали у людей недоумение

Геннадий Николаевич:
- Отремонтировали каким-то стран-

ным кусочным методом – выезды оста-
вили ужасные. Но самое странное, что
тротуар возле домов, который фактиче-
ски является отмосткой, и сделать его
можно было вообще без поребрика, огоро-
дили автомобильными бордюрными кам-
нями. Это свидетельство технической
неграмотности и безалаберности. В
осенне-зимний период цоколь будет разру-
шаться. Вода будет стоять на дорожке
и заливаться в подъезды. Наверняка ника-
кую документацию подрядчики не заказы-
вали!

Жители дома № 48 по Наугорскому
шоссе были шокированы не только бордюр-
ными камнями, но и разрушением стены
при входе в котельную в подвале дома.

Наталья Васильевна:
- Трактор делал дорожку и задом

стену проломил. Теперь страшно за лю-
дей, особенно за детишек. Стена дер-
жится на честном слове, может обва-
литься в любую минуту. Вода во время
дождя будет туда как раз заливаться.

Валентина Михайловна:
- Перед контейнерной площадкой

дорожку не сделали, по-прежнему бу-
дет грязь, а мусор, хотя и вывозят, но
вокруг контейнеров не убирают. После
дождя вся эта гадость поплывёт во
двор.

ОКО СПРАВЕДИВОСТИ

ЖКХаос. 

Цветаева,6. Цоколь будет мокнуть.

Всего лишь полили цветочки.

После дождя жители затопленного
подъезда сами организовали 

водоотвод.

Похоже, бордюрные камни 
некуда девать….

Наугорское щоссе, 48. 
Путь для воды открыт!

Наугорское шоссе, 48. 
Люди боятся за своих детей.

Цветаева 6, 4.
Воде уходить некуда.

Мусор вывезен. Остальное после
дождя поплывёт во двор дома по

Наугорскому шоссе, 48

ОРЛОВСКАЯ ВЕНЕЦИЯ
Мы подрядные работы
Точно выполнили в срок.
И не стали ждать чего-то,
Чтоб асфальт 

насквозь промок.
Но хорошая погода
Сбила с толку всех ребят.
Про сырое время года
Позабыли все подряд.
И огромные бордюры
Мы наставили везде – 
Эти чудо-креатуры
Перекрыли путь воде.
Мы затылки почесали,
Сели все перекурить
Огляделись – осознали:

Нам самим здесь 
лучше жить!

Вот детишкам будет 
праздник, 

Когда дождичек пройдёт!
Каждый маленький 

проказник
Свой кораблик заведёт.
Увеличатся продажи
Прорезиненных сапог,
А вода польётся даже
За приподнятый порог.
И романтики нам хватит,
Ведь отныне не во сне
Наших девушек прокатят
На гондолах при луне!
Разухабились ребята – 

Креатив придал нам сил!
В это время резвый 

трактор
Задом стену проломил.
И открылся путь в подвалы
Для бушующей волны.
Карпов разведём немало – 
Рады будут пацаны!
Принесёт поток с помойки
Вдоволь корма для мальков.
Для детишек нужно только
Понаставить здесь буйков.
От ремонта много толку – 
Я был рад, как осознал:
Этот угол Наугорки
Я б Венецией назвал!

Управление по тарифам Орловской области, самоустранившись от
необходимости регулировать тариф на горячую воду для жителей города Орла,
спровоцировало многовариантные расчёты оплаты услуги «горячее
водоснабжение» различными управляющими компаниями. 

СТРАСТИ ПО ГОРЯЧЕЙ ВОДЕ

Òàòüÿíà ÆÈËÜÖÎÂÀ
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СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в интернете
Посетите наш сайт: www.oryol.spravedlivo.ru,
напишите на e-mail:
spravedlivo-orel@yandex.ru., myzaspravedlivost@yandex.ru
Заходите на наши странички в социальных сетях:
Официальный аккаунт Орловского регионального отделения партии СПРА-

ВЕДЛИВАЯ РООССИЯ в Twitter - https://twitter.com/SR_Orel, 
официальная страница ВКонтакте - http://vk.com/id211599990.
Сайт Председателя РОПП СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Орловской области

Фербикова Д.В.: www.ferbikov.ru

НАШИ КОНТАКТЫ:
Адрес офиса РОПП СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  

в Орловской области:
302028, г. Орёл, ул. Ленина, 45 (второй этаж)
Тел. 43-33-85

Мы ждём Ваших писем. 
Приходите и сами, мы работаем с понедельника 

по пятницу с 9.00 до 18.00.

Ты тоже считаешь, что государство должно жить по закону и по справедливости, а не по понятиям?
ВСТУПАЙ В СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ!

Вместе мы сильнее!
Возьми паспорт, 2 фотографии 3х4 и приходи в офис. Или заполни форму на сайте.

КОНСУЛЬТАТИВНАЯ ПОМОЩЬ
Для Вас консультацию по вопросам ЖКХ 

по четвергам ведёт Киселёв В.М.
Юридическую консультацию ведёт Сучков В.В.  

по пятницам с 17.00.

МЫ ЗА СПРАВЕДЛИВОСТЬ
Âûõîäèò 2 ðàçà â ìåñÿö.

Ãëàâíûé ðåäàêòîð
Ò.Â. Æèëüöîâà.                         

Ó÷ðåäèòåëü è èçäàòåëü:
ÐÎÏÏ ÑÏÐÀÂÅÄËÈÂÀß ÐÎÑÑÈß
Â Îðëîâñêîé îáëàñòè.
Àäðåñ ðåäàêöèè è èçäàòåëÿ:
302028, ã. Îð¸ë, óë. Ëåíèíà, 45.
Òåë./ôàêñ 43-33-85.
E-mail: spravedlivo-orel@yandex.ru

Ãàçåòà çàðåãèñòðèðîâàíà Óïðàâëåíèåì Ôåäåðàëüíîé
ñëóæáûïî íàäçîðó â ñôåðå ñâÿçè, èíôîðìàöèîííûõ
òåõíîëîãèéè ìàññîâûõ êîììóíèêàöèé ïî Îðëîâñêîé
îáëàñòè 14.10.2010. Ñåðèÿ ÏÈ ¹ÒÓ 57-00117

Ðóêîïèñè, ïîñòóïàþùèå â ðåäàêöèþ, íå ðåöåíçèðóþòñÿ, íå
âîçâðàùàþòñÿ è íå ñîõðàíÿþòñÿ. Ìíåíèå ðåäàêöèè ìîæåò íå
ñîâïàäàòü ñ ìíåíèåì àâòîðîâ ïóáëèêóåìûõ ìàòåðèàëîâ.

Îòïå÷àòàíà â ÎÀÎ «Òèïîãðàôèÿ «Òðóä»:
302028, ã. Îð¸ë, óë. Ëåíèíà, 1.
Îáú¸ì 2 ï.ë.
Òèðàæ 10000 ýêç.
Çàêàç ¹  3070
Ïîäïèñàíî â ïå÷àòü 28.08.13 ã.
Ïî ãðàôèêó - 10-00, ôàêòè÷åñêè - 10-00

Я ХОЧУ ПОЛУЧАТЬ ГАЗЕТУ 
«МЫ ЗА СПРАВЕДЛИВОСТЬ»

ÀÄÐÅÑ: ______________________________________________________

____________________________________________________________

Ô.È.Î. ______________________________________________________

Ответы на кроссворд, опубликованный в №2 (№23) от 15.08.13.: По горизонтали: Аюдаг, выкуп, «Алеко», зонд, штоф, логик, муштра, Лило, утопист, Элла, смыв, асса, Марк,
шпион, Вуди, Елена, дура, НАТО, окрас, арап, визг, Тунис, доброта, овин, дубак, ткач. По вертикали: евро, скудо, апатиты, дзен, глобус, теллурий, фламинго, Лоретти, НЛО, клоун,
гуманоид, Аксу, «Прада», мини, сок, штандарт, урок, растрата, апач.
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